

# ¿Cómo puedo proteger mi casa si voy a salir en estas Fiestas Patrias?

## Ex jefe de la PDI entregó recomendaciones para resguardar su hogar y a los suyos durante estos días de celebración

Con una dilatada carrera en la Policía de Investigaciones, y siendo el jefe de la misma en Quillota durante los últimos seis años, Wladimir Benavides tiene las credenciales suficientes para ser una voz más que autorizada en materia de seguridad. Por lo mismo, fue invitado a Radio Quillota para conversar con Juan Carlos Reyes sobre esta materia en el matinal "Abriendo Sentidos".

En este contexto, y en su rol como profesional de apoyo de la Dirección de Seguridad Pública de la Municipalidad de Quillota, Benavides explicó cómo funciona el comportamiento de la delincuencia durante la previa a este tipo de festividades, entregando consejos sobre cómo podemos cuidar nuestras casas y a nuestros seres queridos.

vándolos a cometer ilícitos. Por eso, hay que tener precauciones y sobre todo con los adultos ma-

yores, ya que no están acostumbrados a usar tarjetas. En este sentido, deben salir siempre acompañados y no solo para evitar ser víctimas de un robo, también hay engaños como los "cuentos del tío", que tienen diversas variaciones".



Wladimir Benavides Bastidas, profesional de apoyo de la Dirección de Seguridad Pública del municipio, estuvo en el matinal "Abriendo Sentidos" de Radio Quillota.

- ¿Hay más robos en estas fechas o es solo una sensación?

"Hay periodos comerciales que generan una audacia distinta en los antisociales, moti-

- ¿Los delincuentes se preparan para estas fiestas?

"Los antisociales que se hacen de dinero para gastar en las fiestas siempre están al tanto del calendario para prepararse. Pero así como ellos se preparan, también lo hacen las policías, para tratar de ahuyentarlos. Además, se trabaja con otro tipo de campañas como las del Senda Previene, que este año presentará una iniciativa llamada "El Otro Plan", la cual busca evitar el consumo excesivo de alcohol y tendrá su lanzamiento este viernes".

- ¿Qué otro tipo de operativos se realizarán?

"Hay varios. Uno de ellos es el plan de fiscalizaciones sorpresa, el cual ya está siendo coordinado por la Dirección de Seguridad Pública y consiste en operativos que se realizarán en distintos horarios -principalmente de noche y madrugada- en conjunto con la Seremi de Salud

y Carabineros, a fin de prevenir algún tipo de ilícito y accidente a través de la toma de alcotest y narcotest".

- ¿Qué puede hacer una familia de Quillota para cuidar su casa si es que va a salir de viaje?

"Cuando hay muchos feriados, las familias salen de paseo, lo cual es altamente esperable. Y para eso hay distintas estrategias de prevención. La principal es contar con la confianza de los vecinos y qué mejor que dejar la casa encargada. Si hay mucha más confianza, se pueden dejar las llaves para que prendan la luz o vean si hay algo raro. La estrategia principal es contar con buenos vecinos y que tengamos un buen vivir en nuestro barrio".

- ¿Hay alguna otra recomendación?

"Otra de las estrategias es limpiar nuestro antejardín de correspondencia. No sé si

se han dado cuenta, pero en muchas casas se llena el patio con correspondencia y eso denota que no hay nadie en esa casa. Además, como municipio tenemos que dar a conocer el Programa Quillota Te Cuida. Por ende, quienes vean algo raro en sus barrios, pueden escribir a través de WhatsApp para dar información, ya sea de texto o de audio, al número +56 9 3705 5496".

- ¿Qué función cumple Quillota Te Cuida?

"Es netamente preventivo. No obstante, hay un convenio firmado con Carabineros, el OS-14. Por tanto, dentro del móvil municipal, hay un carabiniere que puede realizar alguna detención por flagrancia. Pero de todas maneras, su principal trabajo es acudir a denuncias por incivildades o llamados por ruidos molestos, ese tipo de ocurrencias".

- ¿Hay más trabajo policial y de seguridad en Fiestas Patrias?

"Hay más trabajo y por eso se solicita la comprensión y el apoyo de los vecinos. Tuvimos una reunión en la Delegación Presidencial de Quillota con las policías y éstas ya tienen enfocados sus servicios. Es mucho trabajo en corto tiempo. Además, hay actividades masivas en distintos sectores de la ciudad, por lo que en todos lados hay requerimientos de personal policial. Por lo mismo, se suspendieron algunos partidos de fútbol, para no dispersar los recursos. A su vez, es importante el apoyo y la comprensión de la ciudadanía para evitar conductas de riesgo. De igual manera, se debe tener un conductor designado, porque eso puede evitar un accidente de tránsito que podría generar un procedimiento que duraría, al menos, cuatro horas. Lo anterior significaría tener en dicho lugar un dispositivo policial sin poder hacer otra cosa".

## Trabajo vecinal y del municipio permitió erradicar microbasural

Tiempo atrás, un terreno ubicado en el sector de El Peumo se transformó en un microbasural. Pero además, un grupo de personas comenzó a utilizarlo para consumir drogas y alcohol, por lo que algunos dirigentes de lugar tomaron contacto con el municipio, con el objetivo de limpiar el punto en cuestión.

Y luego de un arduo trabajo, este renovado espacio -emplazado a un costado de la ribera del río Aconcagua- podrá ser utilizado como un punto de encuentro para los vecinos y vecinas, quienes podrán disfrutar de un sitio de esparcimiento que además se ha convertido en un pulmón verde para la comuna.

Victoria Mendoza Cortés, presidenta de la Junta de Vecinos El Peumo, ha estado trabajando arduamente para potenciar el sector. Por lo mismo, señaló estar agradecida "por la labor realizada, que va a permitir generar un cambio en este lugar que hasta hace algunos días solo albergaba suciedad y malas prácticas".



Gracias a un esfuerzo conjunto, lo que hasta hace poco era un microbasural, hoy es un lugar para disfrutar en familia junto a la ribera del río Aconcagua.

**ENCUENTRO REGIONAL DE PUEBLOS ORIGINARIOS**

PLAZA DE ARMAS QUILLOTA

**14 Y 15 DE SEPTIEMBRE**  
DESDE LAS 11:00 H.  
ENTRADA LIBERADA

Organiza Asoc. Lelfun Huichilán Mapu

**ARTESANOS EXPOSITORES TALLERES ARTISTAS**  
MÚSICA GASTRONOMÍA

Quillota Municipalidad

Proyecto financiado por el FVDR 8% del Gobierno Regional de Valparaíso

### QUILLOTA EN LA NOTICIA

#### INVITAN A PARTICIPAR EN TALLER MUNICIPAL DE BASKETBOL

La Dirección de Deportes de la Municipalidad de Quillota está invitando a damas y varones, de seis a 16 años, para sumarse a las clases gratuitas del taller municipal de básquetbol que se realiza, todos los martes y jueves, en el Gimnasio Municipal "Alcalde Pablo Gac".